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了一九五四年這些參差不齊之瘟還沒有消除。那些

會我率仍然太低的國家，极據它們代表的發首，e.

在經臍部門有了很多進展；美國代表園睬為那些國

家的會11率沒有理由不配合宅們與日俱增的負擔能

力，作柑應的增加。

六四．最後，他官稱，美國代表囿雖然贊成會
牝委員會所建敵的經我分攤比額表，但同時要求指

示該委員會消除經賽分撻比額表中主要的參差不齊

之處，俾便向大會下屆會議提出。

（午後一時散會。）

第三百九十四次會議

一九五三年十月二十一日屋期三午後三時十五分在輝約舉行

主席： Mr. Awn i KHALIDY （伊拉克）

聯合國經費分揮比額表：會戥委員會赧告書

(A/2461, A/C.5/548, A/C.5/L.244) （稹

前）

（項目四十二） ＇3

一． Mr. LEWANDOWSKI （波閣）指出，儘管

在以前幾屆會翫上，各方對於會孑t委員會提高一糸ll
會員國的會救率、同時減少若干其他會員國的會4t

率這稚趨勢，合加以批評，但同樣趨勢又顯然薇生。

委員會第四度建瞰增加波蘭、蘇聯、白俄羅斯和烏克

閽的會我；同時，美國和英聯王國等其他會員國的

會抒率又大為減少。遏去數年來，會4t委員會有系

統地建議祇增加蘇聯、 挂克斯洛伐克、烏克閽、白俄
羅蒴和波蘭的會找率；共他會員國的會拒率雖在某

一年度內台有增加，但在次一年度卻已滅少，同時

若干會員國的會我李維持在同糅水準上已歷數年。

波蘭代表所提到的五國的會躲堉加數，為所有會員

國會羽增加總數的百分之九十，而過去三年美國會
1t的減心數。逹該時期所有減少數的百分之三十三．

這種不公平的趨勢，違背了大會所訂立的某本原

則。

二．會1t委員會沒有計及那五個國家在獲取外
匯上所遭遇到的困難，其起因為美國在國際貿易方

面採取歧親政策，也由於宅們的經薪因第＝次泚界

＊戦而發生的暫時脫節現象—－這便是＊會議定在

編製經貲分灘比額表時應計及的三個因索中的兩

個。
三．還有一蛄應該記住的是：過去四年來波蘭

的會裴率固然幾乎已增加了一倍，但實際美元的培

加額尙遠校那個比率鶯大，因露在那一個時期內，聯
合國預算本身也增加话多。儘管波閩在第二次世界

大戰中會遺受極大的損失，現在仍不得不在其歲入
. 

＊指大會諳程祖目。

A/C.5/SR.394 

中撥出万款供前建村鑌之用，但波「品為十個繳付會

賽最多國家之一。

四．美國在第二次胝界大＼閱中未嘗澶受經旖損

失，然其會戥率反獲減低， 殊局不営，波i¥i代表就

這一點指出，美國堅持向聯合國所扉芙籍職員徵收

所得税，一九五三年聯合國因價遠所得税款所付款

額占聯合國預算的百分之四。因此，美國所付實際

數額顯較其攤定的會我額少許多。況且還有一點必

須記住：聯合國的永久會所是誅在美國的領土上，結

果，聯合國預算的百分之八十1枳R在樂國，頁不用

說到各國代表團人員毎年花在那淡的4t用了。

五．波閽代表［罰深信，因若干會員國會我率不
正當的減少而贤牛的戲~,以有計劃地提高一小鉺

會員國的會戥率來彌補的辦法，是不公平的， 爰將

投票反對犏敵的緤我分攤比額表。

六． Mr. PACHACHI （伊拉克）稍許會找委員會

及北．士席工作成績優良後，宜稍伊拉克代表團將投，

票贊成該委員會所建議的經戥分撲比額表。該委員

會已忠實履行其任務規定，對於第五委員會上屆會

議所發出的指示，卽更迆一步計及若于國家國民每
人平均所得甚低之事實，亦已予以注渲。

七．伊拉克代表團t恩為那是擬訂經敦分攤比額

夫時應該計及的一個最頂·要的因索，因為國民每人

平均所得起低各國向國際緝織所級會挫對宅們的預

箝是一種很煎的負擔；就伊拉克而論，宅每年向聯

合國和導門襪關所繳會我，約綰其縲常預算的百分

之o. －，此一數字一定較若干先進國家蕷算中所

負擔的百分比為商。共次，大多數國民每人手均所得

甚低國家現正賀施廞泛的經漓及秕會發展方案，此

自需以巨款採購生産設備。第三， 宅們的經濟仰賴
原料的銪伶；在世界市場上原料的價格未能和工業

品及製造品的價格同樣上漲，此種事實使那些國家

獲得美元的能力大為減訝。
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八． 由於那三種考JI,伊拉克代表囿崟不獪和

地、 全心全念地支持埃及代表在第三九三次會議上

所提提案，節會敦委員會應繼綰計及若干闞家國民

梅人平均所得甚低之串竇一伊拉克代表團認為此

事較官行國民4正人分擔會賽最高限額原則鶯軍要；

將來申睛國加入聯合國和預期若干會員國經躋情況

改善後， 無疑地會使委員會實施後一項原則。

九．最後， 伊拉克代表贊成埃及代表的建設性

的建議，也認為應建瞄各·蓴門機關於編訂其會員國

會挫分灘比額時依照會孖委員會所探月的原則辦

理。

-0. Mr. FRIIS （丹麥）說，丹麥代表閬接受

會花委員會所建嘀的分攤比額表。

一· 關於一稱較具永久性的比額表的提案，

似有可能於下屆會議時提出，因此丹麥代表擬建敲，
如果那些提案魄及早送逹各國政府，俾便各該國財

政專家有相當時間加以研究，當屈有盒。儘管有若

干技術困難會孖委員會也許較大會知道得更消楚，

他希睪前述一事仍可能辦到。

-=. Sir Alec 瓦\NDALL （英聯王國）認為會1t

委員會素來處置有方，筋度公正，今巳再皮執行了

此項艱苦而招怨的任務，爰和委員會其他委員一樑，

也對會4「委員會的工作加以稍揚。梅一會員國應分

擔聯合國經·費百分之幾方玲公平，實爲一難題， 第

五委員會對於會戥委員會蹴這一難題所提供的薄家

指導，深為成謝；英國代表瓷得全體委員必定同恋

維持該委員會的崇高標準和葬塔， 桴關軍要。

一三． 大家應該屻記： 制定聯合國經孖分掇原

則的大會決睺案規定，該項粿貲應大致按照負擔能

力而予分攤。蘇聯代表反對會戥委員會所提珺加該

國及波闆、白俄羅斯、烏克蘭等會我率的建嘏，並稍
該委員會沒有充分注滾屯們的國民經滴囷第＝次世

界大成而莜生的暫時脱節現象， 也沒有注恋到宅們

在獲取外灝上所遺遇的困難。英聯王國代表園斷不

致低估那些國家在戰爭中所遺受的巨大損失；誠然，

英國人民亦合蒙受煎＊損失， 糜爛和普逼的破坂，
特別是當他們獅力作成的那一年， 但他們所啞的一

切苦難，已因對俄羅斯人民所生的無限欽仰和同情

及對俄羅斯人民英勇努力擊敗共同敵人之舉所引起

的衷心成激而消失於無形了。除了蘇，聯， 逕有許多
國家在物質和經演方面也行蒙受戰爭的影瑯。但和

對負澹能力之釐定與其以戰時損失的繼續存在鶯準

繡，當然不如以在擬訂擯款比額表時一國的經躋地

位和一般的經济趨勢為依歸。

一四．蘇聯的戸大生産能力是不應予以低估
的。它本身的代表台腮次報告近年來蘇聯經臍恢復
得非常迅速。 Mr. Ma!enkov 在第十九屈煮代表大會

上瘠稱， 蒸聯的工業生產不斷坩加，至一九五一年

時生産數字比校一九＝九年坩加了十＝倍， 极緊接
溶戰前的一個時期幾乎大丁兩倍半；他又稍， 戰後

艱聯工業生産的復員巳於一九四六年某本完成， 共

後生産以快捷的速度開始擴展。 一九玉三年八月，
Mr. Malenl,ov 在最高法院會限上薇表演說， 復稻

一九五三年薏聯的．T業産戢約較一九四O年＊兩倍

字。一九五三年＝月 ， 部長會議中央統計姿員會向

報昇宜餌一九五＝年楳聯全國所得較一九五一年
增百分之十一。最後， 不過幾星期前， Mr. Vyshinsky 

在大會第三八三次全體行議上告訴＊家東歐各國女1l

何解決了炸終玲西方各國所未能解決的貿易差額冏

題。

一五． Sir Ale<-埤明他引述這些事官的唯一用

寇，在駁斥蘇聯代表的下述恋見， 卽會牝委員會准

許英聯王國的揖額稍稍減低之舉，對於戰後瘡痍未

復的蘇聯甚不公平。就英噸王囷而飾， 逹去兩年中
經涪估疣巳頗有進展：通貨膨脹的嚴前危櫟業巳濺

免， 國際收支狀況也已收善；再者，屯的生産能力

已不斷地增加。但一如他已經說逵的，審査擬啟的經

4t分掃比額表時的主要考愆為相對的負擔能力。會

牝委員會於充分研究英國和蘇聯的柞對的經臍狀況

後，決定依據該項標準， 蘇聯應負栩較現在搞大的

掇額。

一六．以前數年會1「委員會行審悄考慮各國國
民經济因第二＊＊戰而覈生的暫時脱節現象，當經

決定就該因素仍繼續存在而言，那個因素大部分

巳反映在棣據有關各國政府所提供的正式資料而作

成的全國所得的估計中丁。那一年會挫委貝會於建

瞄更改會共率時台對此一問題再加考盛，特別是關

於蘩聯及其他國家的情形， 但＊多數委員都逹到粗

同的結論。褓聨領袖餌很動人地艘述那些國家戰後

桎濟復·盛極共迅迷，那種係論似乎沒有鋰由可以推

翻。

一七．盛聯代表又稱，會代委員會沒有計及美

國和其他西方國家所探取的歧釈持搞的影咽， 據說

逛些措施削溺了盛聯獲取外匯的能力。但是蘇聯天

然査源豐富，籙給聯合國的會咒搞數甚徼，前述論

據當然沒有任何眞正惹義。

一八關淤蒸聯代表抱怨蘇聯會莪率在以往

四年中每年均有增加一節， 英國代表指出，該項比
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＝三．南非代表團欣悉委員會所得統計査料已

有改善，並悉委員會於將全國所得估計折成美元時，

已逐漸一般地應用官價匯率，此種方法業經而非代

表提倡了幾年。宅也贊成委員會的下述決定，极捒
全國所得估計的三年平均數以計算負擔能力，莉以

減少經济悄究中娠期波珊的影咽（Al24g，第九

段 ） 。

.:::四．南非代表團注意到 ： 會羽委員會巴再度

採取步噼消除現有失調現象，那些多年＊掇款過多

的國家的負擔，也正在減轅。擬議的比額表雖沒有

完全嬌正那糠情形，且南非代表情1ft希望獲得更大

的核減，但宅不反對委員會的建瓿。

二五． Mr. Botha 覺得很難了解何以盛聯代表

會反對關於減＇坍南非等國撻額的建跟。大家一定知

漩，當比額表初本訂定時，南非等若干國家所承擔的

率的不晰增加，大抵由淤下述事實：聯合國成立之

初，英聯王國和其他若干國家決心要使鞨令國順利

執行其工作，所以承擔了一分渦多的經1日揖額。鑒

於近年來蘇維埃各國的狀疣業巳改善，已往幾年會
粒委員會和第五委員會一直廣得那些國家所分擔的

一分Jf~合國經1「理應與宅們的資源和國家地位較成

比例。但他詆唸假定，會亻t委員會在提出逹到那種

目的提案時，＊概認為薛維埃各國的會1t應逐漸予

以提高，而不官立卽作篙數極大的增加。由於一向

沒有讓那些國家承搶它們應該承擔的負擔，以致數

年來哭聯王國和其他若干國政府不得不承擔分外的

負擔。蘇聯代表顴諾不再增加該國會我，這等於說，
因篙蘇聯一向得免按照其國民經济地位和力最繳付
會挫，所以那棟情勢應該永遠不孌。此稱論據的誤

謀，不待詞戥； Sir Alec舐怨建議盛聯最好欣然承愴

一個公正的専家委員會分配鈴它的一份負擔，莉以
執行一九五三年／i\J.1Aa Mr. Ma!enkov 所發表充 癱額逮非宅們和菩1的負翊能力所應擔負的數額，而
分支持聯合國的政策。 . 共他國家的掇額則遠低於它所分擷的數翻。為了這

稚原因，會羽委員會不得不每年舉行會謫，伴促於
一九．波即代表的言論，大部分是前述蘇聯代 情況校復常態、喹戰爭糜爛的各國能在穩同的苯礎

表的論據。因此。 Si r Alec 祗想指出一點：依照官 上葷新薤立共國民經涪時，逐漸矯正前述的不正常
方的陳述，自一九四七年以來波蘭的全國所得幾乎 情形。薪聯各有關當局不時就該方面所痰表的言跆
已增加了一倍，其工業生産大約也培加了兩倍。 顯示恭聯是如何的成功；對於适稱空前的成郫燕

.::.Q. Si r Alec 回論到他自己的國家，不僅英 聯可以堂堂正正地引以鶯榮。如果會1t委員會在訂
聯王國＊若慷限和犧牲枯神在起先數年負招了聯合 立一九五四年度的經1t分攢比額表時模成盛聯經臍
國經衎葭硒的一份，而且英國衲稅人幾乎從來沒 狀況的那稚非常的進展，那是不對的。因此，南非
有不向任何一個辦理慈善事業的政府間料織捐助款 代表問認為蘇聯代表應接受會裴委員會所建議的比
項的。英國代表既得其他沒有承擔大致同等負擔的 額炭，俾薏聯所付會孑弋得更切合共負擔能力。
國家，不應企圖減輕其本身應盡的義務，而把不公 ＝＊· 盛瑯代表台提出一項反對惹見，胭會
平的負禤置淤那些除了聯合國以外還須負禤共他許 咒委員會沒有計及蘇聯所造受的戰時損失。同然無

多系1l織的會名t的國家身J:。 人會否認薏聯在第＝次世界大戢中令遼受慘頂的踩

二一．末了， Sir Alec 竭力說明維纔會.i~;委員

會的權威的前要。大會指派了那個専家機樁；這些

專家們洞·悉事實，並具有公正节嘶其中所涉及各項

考麗的有老力，年復一年地仔钅且研究會員國政府應付

的適當擯額問題。如不支持會挫委員會的建敵，便

有憑多莉晰的危險。契聯王國代衷囿堅決支持會4t

委員會的建議， 爰賄第五委員會予以通過。

=.::.Mr. BOTHA（南非聯邦）對於會-'It委員會

所做有價值的工作，表示其代表［罰的成謝之寇。南

非代表團同台希望該委員會能在＊屆會啟提出一郝

校具永久性的比額表，但是也很了解委員會就其認

鶯此項比額表必須於一九五四年內加以檢討所提出

的理由，所以目前祇想促賄該委員會到了那時提出

一稼較具永久性的比額表。

躪，但會羽委員會並不因此而必然應該繼潁計及該

國的戰時損失。一九四六年箝備委員會決定應付各
國國民縲演因筑＝大批界＊戰而贤生的荊時服節親

象予以計及，宅共時所以出此， 是因為在缺乏戰後

統計資料的情況下，一切計算必須以並不反映各區

所遭戰時損失的戰前數字鶯依據的綠故。一旦戰後

數字業巳發表，便不再需要作何調氯因鶯仟何國
家所遭受的經滸損失，已自動反映在全國所得的紐

計中了。

.::.七．關於蔗聯代表所稱難於取得外匯一節，
南非代表認鶯會4t委員會無法估計會員國獲取外匯

的隗力。況且幾乎所有會員國在獲取美元上均有困

難。幸而會員國所負擔的會貲一部份19以美元以外

的貨幣繳付，此種辦法減少了一起前述的困艱。南

非代表閬欣悉同程辦法在一九五四年也可按月的。
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二八．极據這一切理由，南非代表團爰支持會

羽委員會的建議。

二九． Mr. SILVA SUCRE（委內瑞拉）說， 該國

政府所繳會救毎年均有增加，經建臨的一九五四年

度的數字大百分之o . o四。在所有拉T美洲國家

中，弒有委內瑞拉、·符命比亞和墨西哥等三國的攢

額大為增加。

三O．委內瑞拉代表在原則上支持會4妲委員會
所建議的經花分攤比額表。如果該表有何修正，他

保留提諾前行考慮委內瑞拉政府擯額的權利。

三一· 任何機關最前要和最困難的工作之一，

是決定每一個國家的負擔湉力，並將聯合國的釋羽

公平地分擯給每一個會員國。但罪憑統計一項尙不

足以顯示與相」其他許多很難下定義的楔準必須予

以計及。這使會挫委員會的任務很難執行， 況且＊

會最近又破生了一些稍帶限制性的指示（決議案六

六五（七））。

三＝～ 一九玉＝年屆會時，會找委員會認為在

向委內瑞拉中央銀行取得夏橢碑的全國所得資料
前， 逵爾增加該國的掇額， 殊齒不智，因総那時鞨

合國統計處所有數字抵有高估之嫌。一九五三年內

未嘗遞送其他資料，因此一九五四年攤額是棪據巳

有而不共可靠的資料擬定的。由於確定全國所得數

額的困難，委內瑞拉於中央銀行末能提供其他資

料。

三三．在委內瑞拉一類的國家內，若依據國民
毎人平均所得來估啟一國的財富，那是餵為危險的。

這個因素決非繁榮的指標或祇表示全國所得是由極

少的人口分享的。

三四． Mr. HEMSLEY （加傘＊）提到會·裴委

員會向＊會所提送令人欽佩的報告書，共中述及該
委員會繼續執行他所採取逐灝消除分攤比額裘中失

調現象的政策，同時並已實臨了大會決瞄案＊＊五

（七）中的指示。加拿大代表囿認為該委員會的建皺，

與以前所提比額表扭較，實為一大進步，並就擬訂
頁公平的擁額以期嬝後抽以訂立更具永久性的比額

表而論，亦為一種有盆的貢獻，但同時加傘大代表冏

也承認將來遞可萸求改善。

三五加佘大代表團察悉此項比額表祅提朗適

用一年，殊以為慰。再者，宅巳注意到並且同漳文

件 A/2461 第十五段中的意見，認為該段巳適當地

閽釋了加拿大的立場：委員會暫緩就國民每人分擔

會教最高限額原則採取其他行動，同時承認一俟大

會決臨案六六五（七）所規定的條件演現， 當採取適

當行動。

三六． Mr. Hemsley憶及在上屆會議（第三六一

次會議）討論同粿問姻時，加拿大代表行指出該國政

府認為國民毎人分擔會18最高限額原則十分預耍，
但同意暫綏進一步施行，俟各申癖國e.加入聯合國、
或俟現有會員國的癌浩能力＊有迆步以致各項調猿

數可逐漸擁派於比額表中時，再子執行。而且在節

三六四次會跟上，加拿大和埃及會聯合提出一件修

正案。其中栽有那些原則，1七指示會挫委員會繼紹逍
照大會決瞄案五A.:::::.（六）所薄的訓令， 對図民每人

平均所得甚低各國予以特別考邱。遁證明加佘大填

的要避免將經指負擔移嚮玲負擔能力較差的各國，

而同時維持一九四八年決腦案（二三八 A （三））

中所栽國民每人分擔會府最高限額的原則， 絲楽不

髮。

三七．加拿大代表珝深信會員國當願本其向有

的忍耐料砷，再等一年，俾會牝委員會的任務得循

序浙進，以底於成。加孛大代表囿部偏接受該委員

會所建瞰的一九五四年皮的比額表。

三八． Mr. PERRY（紐西蘭）稍許會我委員會的

簡眾朗瞭的敦告耆， 和該委員會於執行其繁前任務

時所表莪的公正明智的態度。

三九． 會找委員會於挺訂一九五四年皮銍龔分

擡比額表時， 會決定在原則上棣據全國所得佑計的

三年平均數計算擁額。此項決定表示在消除紓臍悄
況中舒期波動的影郫方而採取了一個前要步驟。此

秤行動之所以可能， 一部份是卣於委員會所得統鈤·

資料已有改進；在這方面進一步的改迆，可為採取較

具永久性的分攤比額表作一準備工作。不過一九五

四年的比額表祇應適用一年。為了訂立一種永久性

的比顬表，會龔委員會廊檢討共計符槿甑的棣拙，啻

共應該趼究以全國所得的三年平均數為計箕很抽雖

為一大進步但是否為最好的棣據。

四o. 會·粒委員會木公正態度考慮這個問題，

袂定維持有關各國一九五三年度的會翡率，箕為執

行大會關於國民毎人分擔會1t最高限額的指示的最

佳方法。就比額表中所建議的稠翦數來溍， 該項袂

定增加了國民每人現所分擔會!t數間的差異。委員

會也注惹到此稱羌異可能夏有坩加。鉲西翦代表囿

行一貫地主張分攤聯令國智羽的裴本標準應為成擔

能力。但大會概巳採用了其他標郡， Mr. Perry 指

望會戥委員會在不違背大會具恨·i指示統囿內，粒採

－有關的適當原則。可是他與國民毎人所得沫低
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各國所取的立場不同，並不力主國民毎人分擔會4t

最高限額原則應較其他標準更受煎親。

四一．訂立會I我比額表是一樁難事，沒有一個

會員國對所得結果完全滿惹V但有一點應該注霉除

其他襟準外，大會遞立下一項國民每人分擔會我最

高限額的原則。极據該項原則衡缸擬談的一九五

四年度比額表瘠臻迫鈺西蘭籙1料比共應什數顬多得

多的會·tt。如果擬臨的一九五四年皮分攤J.t額表照

原提議者通遏， Mr. Perry 當接受紐西蘭的攤額，但

如該表須加修正，則他保留紐西蘭政府的立塌。不

過他希或第五委員會不從事這種檢討。會孑E委員會

於決定礙議的比額表時，會估最一屻有關的因素，除

非獲有顛失公尤的證據，該委員曾酐討的料果不應

加以改動。現在各方科］未提出此種證操。

四二． Mr. CAFIERO（阿极廷）稍許會4「委員會

的優良工作，並胭阿棪廷政府支持擬敵的一九五四

年度分癱比額表，因為這個比額表是充分願羿」＊會

的訓示而予訂立的。聯令國的粿賽顯然須由會員國

負擔；第五委員會餌巳力固在可能範胭內減少甑算 ，

現須決定那些經般應如何由各會員國分揸。分招比

甑表的狼據見＊會決議案十四 A （一），＝三八 A

（三）及五八二（六），內中舉出應該計及的屯要因索

翁全國所得，國民毎人平均所得比較數名國民經

菸因第＝次低界＊戰而接生的暫時脫節現象及會員

國獲取外匯的能力。如果那些因索都計及了，擬訂

一稢公平的比額表應該是可能的。實行時比額表中

頲出的任何些微的失訓現象應逐漸予以消除。

四三．核定每一個國家的會照數額不僅應該依

據呆板的數字，還須按照公平犧牲的原則。同然若

干國家可能楽不困難地支綠多至百分之二十的本和

織釋1t，但其他若于國家可能迆百分之一也覺得是

一種太軍的負獪。一個發展落後國家所負擔的會1t,

對其人民而言，可能表示逹校一個校為高度接展國

家人民所承隋的款額所表示的犧牲為大。因此，問

題的瘙結在於獲致一種最公平的公式，於是這塊又

發生了負儋能力的問題。

四四．會花委員會在決定那個因素時，兮以大
會各項決議案盆指針。宅的計箕士要是依摭過去三

年的全國所得統計。這毬方法應該噼悌地予以檢討，

因為三年的干均數可能並不充分反映全國所得中的

波動，五年或五年以上的平均數可能更為適當。但

現在的比額表底然並非永久性的，則以一年的統計

作爲預算的楳璩，校為合珥。這可以計及原料井．産

國的處境；由於朝餌事件，它們的收坌先培後裁，波

動至為劇烈。

四五．另一個問題是確立一稗共同某礎， 郝以

表示各國的全國所得，因為所有國家並不依照同糅

方法編製統計。阿根廷代表欣悉會員齦所提供的統

計已有改進；也許聯合國統計處的有效工作對於這
種改迆頗多幫助。他希望聯合國以統計委員會的工

作為某礎，能逐灝擬訂一種計算全國所亻易的方法，俾

各項全國所得數字可以互和比較。關於這一點， Mr.

Cafiero 要想知逾會翡委員會於求獲全國所得統計的

三年平均數時，行否以同糅的換符率來折合梅一年

的統計數字。

四六．會找委員會在適月國民箝人分擔會4「最
高限額方面沒有採取仟何步驟， 雖然國民4ij:人平均

所得甚低各國的處境業經十分正當地得到考愈。阿

极廷代表不知會躲委員會究如何適JR了圍民綁臍囚

策二次世界大戰而菠生的暫時股節現象這一因素，

但他覺得由於那些國家的桎漲巳獲復蘇，此項原則

應逐慚取油。

四七．就會員國獲取外匯的佳力而論，將來應
格外注漥國際收支悄形，因為在一定限度內， 這郝

悄形足以表現一國獲取外匯的能力。 Mr. Cafiero 贅

同委員會郫告窖第十三段和邪三十四段中所提出的

建議，卽以美元以外貨幣繳付會4t這槨辦法應予繼

續，｀亜加推廞。向罪幣國家眈物數料·應予增多。聯
合國若干奲出版物，例如條約常刊等，也可以在那

些國家中印刷，藉以儲積須以美元級1寸的會1t。一個

會員國苾至可以承允印刷某一稽出版物，作為它應

繳的會花的一部份。不遏這僅是一秤建議，也許可

以據以擬製其他提案。

四八． 經驗頲示， 在製訂永久性的經找分擯比

額表時，應計及其他標準。貿易比率問題卽係一個
好例，因為那一方面的悄形不晰惡化會影瑯贤展弦

後國家的經躋。這個因素可以適償地和每一個國家

的經躋趨勢同時考慮；依據會羽委員會較告害第九

段，宅行考磾到這個因素。由於個別攤額和經我總

數有恋屻關係，核減鞦合國預筷可以減智分掏比額

表所加於各國的負澹。阿根廷代表希望，秘書兵在

考露了肱行處的改机問題~'ti肆缸H*珙·節減预筑

的提案。

四九．在一九石四年皮的釋·1t分攤比額表中，

阿根廷的名次，一如其在一九于二及一九卐三年，

依然列在策十＝位；做管如此， Mr. Cafiero 仍將接

苓該項建議。但如果將來會戥委員會在其報告書內
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用具說明，陳述委員會何以建議更改任一特定國家

的會我的理由，定有稗盆。不過會貲委員會工作中

的任何缺點，當歸因於制度，而不與委員會本身枉

涉。因此祕害長應對翦個問頲加以檢討，並於與有

關各部及輔助機關商議後，將＊事項提交第五委員

會，以供審議。

71i0. 會1M問題對淤發展落後國家的影咽至偽

嚴軍。聯合國正圖改迆那些地瓦的經濟情況。這種

改進一且逹成，所有成就不僅會在那些國家的隔预

中，也會在分擯比額表中直接反映出來。

五一． Mr. CHERNUSHCHENKO （白俄顆斯盛

維埃埃會主羲共和國）指出過去三年中，白俄羅斯、

恭聨及烏克岡的會府巳依該三年的年次增加了百分

之十、百分之四十和百分之=+:Ii'姦又瑋跟一九

五四年度再增加百分之十五。白俄羅斯一九五四年

度的會貲為一九':IiO年的兩倍有餘。可是這種堉加

臺無极據。

．'ii=·邢許多事實述同減少美國和英聯王國會

羽的建議，引起了會1t委員會是以什麼原則為其工

作的根據問題。 擬議的一九五四年度的分攤比師表
是不正當的，七違反T＊會議事規則第一五九條的

規定。因此，它可以反映一輝規遴該項規定和＊會

若干決定的意腦。

五三．繼積增加白俄羅斯的會豬是不正當的，

也是武廝的；擬議的百分之o. :50這一數字指出

會敉委員曾不顯若干煎要因索，如國民經滸因第二

次低界大戰而菠生的暫時脫節現象和會員國獲取外

匯的熊力。會1t委員會一方面在共報告害第十＝段

中承認第一個因索的前要性，但另一方面在共擬訂

白俄羅斯政府的損額時卻沒有應用這個因素。若干

國家沒有經驗到上次＊敬中的恐怖，而且宅們的桴
涪在戰爭期間非但沒有被摧毀，反而加強了。獄白

俄羅斯而言，除了無法計算的生命損失術囷納粹

佔領而遭受的損失估計逹七百五十億慮布。工業敍

摧毀了，城市和鄉村化綰廢墟了，農場、電信交通、
房屋和學婿機關都行遣受軍大損失。破i夷的程度在
白俄羅斯的歷史J_是沒有前例的。這稱大災禍的影

喂現在仍招成覺到；白俄羅斯雖因蘇聯的按助，花

了極大的代價，已恢復了共經漲的一大部ffl-,但還

有許多事情要做。

．石四．白俄扉娥在獲取外匯」引遇到了困隷，迢

大字由於美國對盛聯、白俄羅斯和其他人民民士國

家所實施的經畜封鈕，遂使東歐各國和強幣區域間

的貿易等於停頓。 一九五一年的貿易量巳跌至一九

三七年的十分之一； 這使白俄羅斯政府猥取外匯的

能力蒙受影鵬此種事賀在訂立會贊比額表時不容

忽親。他方面，美國獲取強幣，毫無困難。究且在
遏去七年期1用，聯合國預算因償付美國所得稅而支

出之款項已逹七百萬美元。蘇聯代表已列舉美固因

聯合國會所設在紐約而獲得的麻接利盎。他台緻弓I

紐約時報所敕的一篇文章，內稍聯合國因其設於紐

約，在美國所花我的款項兩倍於美國對聯合國預算

所繳付的款項。因此減少美國的會1t是不切實際

的。
' 

五尹白俄羅斯擁額現增至百分之O. ":li O, 
亦卽將其一九1i0年度會4「加倍。這一事它頲示對

白俄謹斯緤涪脱節的影晊和共他因素未予顧及，也

顯示這種增加的動襪純粹是政治考慮。白俄羅斯政

府反對這種坩加，並反對坩加蘚聨、烏克蘭和波閩

的會牡。它也反對減少美國和其他國家的會孑t。 Mr.
Chernushchenko 將投粟反對那些武斷的、不正當的紐

諾。為了主張公逕他提箭第于委員會否決會~'1t委

貝會的提案。

卐六． Mr. FENAUX （比利時）對會救委員會簡

明完備的報佑害中敍述的該委員會所做種種優良工

作，加以稍許。現任主席 Mr. Lall 行列舉前任屯

席 Miss Witteveen 的項要功蹟， 眩熵會敉委員會的

苓譽巳因此而＊堉。比利時代表深信委員會當能銻

持宅的檔威，因為這種權威在使聨合國得以適當地

執行其職務上是不可缺少的。他對於若千代表囿於

敍述其國家的成就時突示歉抑，顗戚驚異。宅們貶

損自己的緤滸進展，期使此等國家的攤額至最低限

度。但有一點不應造蕊聯合國的前途＊體須賴一

種平衡公正的分tl1比額表的訂立。

卐七．比利時代表閬同性荷閽代表對此事所表

示的關屻，要再度中說負栩中等數額會唑的會員國

的：在見。名次列在比額表中間的各國處於不很有利

的地位。負擔會戥較多各國要求減少或企圖阻 lr．增

加其擯額，flll使在許多悄形下此秭攤額fhl在各該國

宜際負掐能力的水平以下，亦復不顧。他方面，負

援會4t較少各國也在箭箭減輕負擔。所加於各國的

總負擔餌然無疫動，除非新會員國加入，這個負擔

叉．低然不會減輕，如果名次列在比額表兩端的各國

的負擔稍予減輕的話，則名次列在比額表中閥的那

些會員國必須承澹校軍的負擔。會我委員會在共一

九五二年報告書(A/2161)第二十段中提訒注意這稚

危險。這積危險仍狙非常巢漬，所以比利時代表要

求會牡委員會繼稹對這個問題特加注惹。該委員會

在企圏消除現行比額表中的失調現象與逐灝趨向於
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擬訂一稚較具永久性的比顬表時，應盡力子（（保本系ll

織經·瑴有一較公平的分掃辦法，俾名次列在中間一

斜的國家不致承擔過軍的負擔。那些國家在國際剁

織中有一種維持均勢的作用，所以就政治方面而言，

這種方法也是有利的。

五八． Mr. Fenaux 也贊成會我委員會最近郫

告害(A/2461)第十五段中所載的溶見，內稍：關於會

咒委員合將來或須噱以作成決定的標準，nn"俟現有

會員國的經濟能力大有增進以致各項調翦數可逐灝

揖派於比額表中時＼這個標準的定義如何，f須再

加硏究。

五九．會我委員會的建舐中雖然．士張接述兩年

培加比利時的會我，但 Mr. Fenaux 仍將接旁這些

建鸝因為這種比額表祇是以適用一年為限的暫定

比額表，以後還要宙加審職的。

六Q. Mr. GAVIRIA（奇侖比亞）得悉竒命比亞

的訂正掇額業經建鐓坩加百分之O. O*, 殊宓疣
悍。旿命比亞仍為一個國民每人平均所得苓低的國

家；欬哥命比亞而論，他覺得會戥委員會沒有充分注

意大會決議案五八二（六）和六六五（七）。該項訂正

揖額較一九五三年的會戥約增加百分之一七．一；
事實上過去一年中哥侖比亞國民毎人平均所得是否
合坩加至那秤程度至為可疑。

六一．闢於委員會報告書的第三部份， Mr·Ga·
viria認爲委員會根據已有資料對苻命比亞的全閩

所得所作的估計，地許遏於樂覯。拉丁美洲經茁
委員會在共最近一棟研究報告書中估計一九四五年
至一九五二年1用哥侖比亞的全闞所得增加了百分之

:ti.五；除將通常人口的增加計及在內，這個數字可

更正為百分之五．＝。因此會翡委員會似乎沒有正
當理由提議將擁款數字作比較大的增加。他希望第
五委員會於審査會羽委員會的罪告杏時會叄考他的

意見，對哥命比亞的灘額作適當的關翌。

*=• Mr. GREZ （智利）對於會1f委員會在時
常缺乏充分預料的情況下，完成共分析各國經擠悄
勢的艱難任務，表示敬惹。

六三．去年討論提頷問頲時，智利代表圍行蝠
力主張會孑t委員會應對智利等若于國家的經臍困難

情形，特加注意。該委員會枝據一九五O至一九五
二年的資料，提議將一九玉四年喫智利會般定為百

分之o. 三三；査上述三年在若干國家的脛沂中周

於不正常的年优，此點業經古巴代表予以指出。一

九五三年智利所有的美元業已減少， 這是因宓智利

的主耍輸出品硝和銅在抵界市場上的價格跌落；再

者，由於需求減少，生酯亦減少。所以本年度智牙1l

國民侮Aiµ均所得減少苾多，而且一九五四年度亦

無上昇的可能。因此，如果智利履行其義務，宅必
需作祿大的犧牲； Mr. Grez 冏然不圏施得任何優

待，但他希望次年損派智利的會教時能計及這稼事

實。

六四． Mr. GANEM （汰菌西）說， 第玉委員會

的委員通常承認會裴委員會所提建議新共妥蒂。可

是蘇聯代表團對於委員會的最近提案，提出強烈的

反對。蘇騸代表竟攻擊該委員會本身，並未攻餜支
配其行動的大會決定．法國代表對此甚鈴驚異。一
如盛聯代表閬所知，＊會的決定對聯合國輔助提闢

是有拘束力的。而且一如英聯王國和南非聯邦代裘

所巳詳釋說明的，盛聯掇額的J.:昇趨势，僅慬反映

該國政府和領袖所發表的統計査料內I！月於工業痰展

方面的進步。委員會當然無祛咽斷這種責料的正確

桂，但茹藍騸邀睛本緤織在莫斯科舉行＊會下屆會

跟，則各委貝定必欣然前往，俾便紲自察蒞那秭迆

步的證描；他們當願表決一律追加經1t，耕供此項

用途。

*:Ii. Mr. Ganem 指出，如果委員會報告杏第

二十三段所提及的十八個國家再加上利比亞、朝鮪、

外蒙古等三個國家能成錫瞄合國的會員國，則宅們

的會裴當可占總額的百分之十二左右，而其他會員

國的會龔負擔亦可耕以誠靜。他希塑法國在一九王

四年能模倣那威在一九五二年和一九卐三年所立出

的好榜糅，倘若法國的悄況允記也即提請坩加某

會瘠，以減輕發展落後國家和人口奈多國家的負

擔。除繼續御鵝較驾先進各齟悚慨宓仗夕b 也霍1計

及有時在一國所發生的非常事接：－國遭迆了災瑯，

卽很難履行共在經济方面所負義務。希臘便是一個

例子。在視行呆板的會1t制戌之下，除非另一國的

揖額作棟應的增加，沒有一國可以減少其擯額的一
部份，注國代表對此表示遁械。希臘招額中百分之

o.o＝的培加數，未必有另一會員國會自願承珩

代繳之宜。因此他建議免去希臘豁．1,「該項差數的宜

祀各會員國所綴會名t應胝合预算磝額的百分之九

九．九八。 一九五四年度的漁餘數便較預期者少入
千美元，此數可移入一九玉六年度合我項下。 Mr.

Ganem 又希望會救委員會檢討會典制度，並考屈能

否恢復國際聯合會所採用按單位計算會¥H 的制皮。
很摭這種單位制度，單位総數的減少，祇使所有會

員國的會花增加極＇」、的數額。

六六． Mr. NATANAGARA （即度尼西亞）認為

會戥委員會在其能幹的主席領迅之下，巳完成了櫛
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好的工作，特予讚揚。就全國所得及國民每人平均

所得的現有資料而首，會裴委員會所擬訂的會我比

額表是最公平的。印度尼西亞代表~I~不迦疑地支

持會戥委員會所提建議，但覺得應該指出一點：會

員國的負擔熊力，大受共獲取適當外睢的襪會的影

響。許多國家，包括師度尼西亞在內，在這方面遇

有困難；印度尼西亞也會蒙受一九五三年原料價格

普逼下跌的扭失。

六七．祕書長同意接愛以美元以外貨幣繳付一

部份會孑「，這－4背施緩和了若干國家的問頲，但因

為可被接受的貨幣種類太少，又因為以這類貨幣鏴

付會賽的數額須受聯合國的需要陝制，祇有極少數

國家能得到這稚辦法的利盒。棣據委員會的轅告害

( A/2461, 第三十四段）， Mr. Natanagara 廷議，在

竭噩各穗可能以繳付本絹織所熊使用的貨幣後，祕

書長得考瘟和國際復典建設銀行磋商，旨在將不能

以美元緣付的會1t或以任何不能充聯合國開支用的

貨幣所纈付的會厐換成美元。

六八．關於委員會報告杏笳＝十六段和＝十七

段，埃及代表在前次會啟上行就委員會於各専門機

關擬訂其會員國應攤會挫比額表時或須絵予各該櫟

關指示一事發表意見，印度尼西亞代表贊成埃及代

表的意見。

六九． Mr. ARZE QUIROGA （玻利維亞）提及委

員會報告書第十四段軍述大會締予委員會的指示：

繼積更進一步計及若干國家國民毎人平均所得某低

之事實。他說玻利維亞的經漓＊部分依賴鍶的輸出，

躁然錳值的跌落已危及該國的緤~,一九五四年度

該國的攢額仍和一九五三年度桂同。為了應付這種
惜勢，行採取激烈措施，但仍不能道免預算中的石

頵戲空；本年度玻利維亜國民每人平均所得為所有

拉T美洲國際中之最低者。因此 Mr. _Arze Quiroga 

蜀諸減少玻利維亞的會戥至最低限度。

七o. 玻利維亞代表稍許會羽委員會的優良工

作，對於宅所提出的洞晰精旅的轅告害，表示蹋

溜。

七一． Mr. POSHEVELYA （烏克蘭盛維埃壯會

主義共和國）得悉會犹委員會巳建議朔蕻聯、白俄輝

斯和烏克闆的揖額再增加百分之十五，同時提跟減

少英聯王國和美國的會我。這啟措旅自一九玉一年

以來即已探行；在這個期間烏克閽的會我已坩加了

一倍有餘。烏克閽代表囿認篙這種辦法十分不公

平，而且違反了會！t委員會所通過的下述一項工作

準則：仟何一國的擁額不得較其前一年度的會挫＊
百分之十。該委員會在大會通過經巽分攢比額表稜

三年內修改比額表，又違反了大會瞰事規則第一子

九條。再者，該委員會又沒有顧到一九四六年二月

十三B＊會決議案十四 A （一）所規定的原則，節會

莉之攢瞬應按照各會員國獲取外岡的能力，並頦

計及＇，各國國民經濟因第二次世界大戰而發生的暫

時脫節現象＂。

七二．該委員會沒有計及烏克蘭獲取外胝的困

難， ．也沒有計及烏克蘭在第＝次世界大載中所達受

的損失和破壞。翦個烏克臨台級占領；成千的城市和

鄉村被焚毀；數百萬的建築物被毀墩，共中包括緊

院」學校、圖睿館；無數頭的牲吝喪失了。生命的損失

是無法計筴的。一九四六年大會會估計烏克蘭國民

經濟被摧毀的部优多至百分之四十。此項數字逞是

一奲保守的估計。從那時以來的入年中，依復烏克蘭

工業和農業的工作已綁做了很多；烏克閬巳槁獲得

很大進展，但還要辨很多的事，而後纔能殫繞戰爭

中所蒙受的損失。舉凡生産建設、農業、消戥品工業、
造孀及孤兒搓卹等等，尙須耗資數十百億煎布。

七三．美國絕未蒙受戰爭之害，反因而致富，然
會我委員會竟核減該國的會我。醞該國的賀際會

牧數較它在表面」：所繳的會1t數要少許多，因鶯如

三月十六日紐約時粿所載一文作者所指出，聯合國

在美國是一個 ＇＇花錢的客人＂。美國從聯合國各方所

收入的款數大於共所籙會戥數額在兩倍以土，此知

收入計有購置各稽設備及供應品的付款，各國常翦

代表團的維持羽、派迢代表及顧問出席會議的粒用、

以及從遊客方面所得到的收入與償薳美國籍職員所

付所得祝的款項等等。

七四．极據這一屻事箕烏克閽代表固認駕會

莪委員會的建議非常不公平。它不能接受減少美國

會我而培加烏克蘭會救的提案，故將投票反對秘壼

處垠據會賽委員會的建議所提的決議草案 (A/C.5/

L. 244) 。

（午後六時散會。）




